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A Respeito do Decio Kormann 

Todo idioma tem suas caracteristicas proprias, seja na sua forma escnta au na falada. A lingua portuguesa lem suas 
particularidades e e uma arte saber usa-Ia. 0 trabalho como editor da Reb/ampa. iniciado em 1992, desencadeou tambem 
um processo de aperfeivoamento da comunicac;:ao sob forma escrita. Muito ha ainda que aprender, mas temos observado 0 

uso protocolar do "plural da modestia", mesmo quando emitimos opini6es pessoais nos editoriais. Com esse recurso busca
se evitar 0 individualismo em extrema da pessoa que escreve pois, quando usamos a primeira pessoa do plural, passa-se a 
ideia que a opiniao que esta sendo emitida expressa um conjunto de pessoas, a que nem sempre corresponde a verdade. 
Subliminarmente, entretanto, fica esta impressao. E por esle motiv~ esta e a forma de expressao mais frequentemente usada. 
E uma particularidade da lingua portuguesa, que sempre utilizamos em nossos editoriais. Mas, neste editorial em especial, YOU 

usar a primeira pessoa do singular, por ser esta uma opiniao extremamente pessoa!. Vou falar de Decio Kormann, meu mestre, 
meu amigo, meu compadre e meu orientador profissional. 

Decio morreu no dia 08 do mes de janeiro de 1998. Durante 8 anos travou uma batalha terrivel contra 0 inimigo que 
o consumia, um cancer de extrema malign ida de, cuja caracteristica principal e eliminar 0 seu oponente no prazo de 6 meses 
a 1 ano. Mas esle maldito na~ encontrou pela frente uma pessoa que se pode enquadrar nas estaUsticas. Ao contra rio , pOis 
Decio segura mente mudou a curva de sobrevida dos pacientes que enfrentam essa doenc;:a. 

Nao YOU falar sobre 0 seu brilhante curriculum, mas sobre 0 nosso relacionamento. Conheci 0 Decio em setembro de 
1978 e 0 motiv~ do nosso encontro foi solicitar-Ihe uma oportunidade de trabalho. Havia me tormado em dezembro de 1975, 
realizado residencia medica em cirurgia geral e estava trabalhando ha 7 meses como ginecologista, apenas para subsistir 
tinanceiramente, ja que nao tivera nenhuma oportunidade de exercer a atividade de cirurgiao. Oecio deu-me a chance de 
realizar me us sonhos profissionais. Cemec;:amos a trabalhar juntos em janeiro de 1979. A primeira livao foi: persistencia e 
paciencia para atingir os objetivos. Facil de falar, mas dificil de executar. A segunda: nada resiste ao trabalho. Decio confirmava 
que esta maxima fora proferida originalmente pelo Dr. Adib Jatene. Travar um objetivo e trabalhar arduamente para atingi-
10 nao e tarefa de facil concretizavao. Dacio cumpria com severidade esle ensinamento. Que 0 digam as longas noites e fins 
de semanas trabalhadas para cumprir prazos e objetivos. A terceira livao: delegar poderes e trabalhar em equipe, cumprindo 
as mandamentos da hierarquia, que obrigatoriamente deve existir. Sabia livao. 

Outros mandamentos ainda caracterizavam 0 aprendizado com 0 Oecio: a avida intenvao de fazer sempre 0 melhor, a 
permanente atualiza~ao nos temas que formam nossa ferramenta de trabalho, a busca de soluc;:5es para situav6es incomuns, 
a utilizavao de argumentos convincentes para se contrapor a opini6es contrarias, e finalmente, a orientac;:ao de que 0 meio 
deve ser digno para que 0 tim tenha sentido. Atualmente muitos profissionais do Brasil atuam com responsabilidade em suas 
cidades de origem pautados nesse conjunto de orientac;:6es. Mas nao fcram somente estes ensinamentos que aprendi com 
Decio. Sem nenhuma duvida, digo que todas as minhas conquistas como medico basearam-se no aprendizado adquirido no 
tempo que convivi profissionalmente com ele. Utilizando uma frase do compositor Gilberto Gil, digo que 0 Decio deu-me a regua 
eo compasso. Tenho tambem a certeza de que muitos colegas medicos podem dizer 0 mesmo. 

Com 0 seu trabalho Decio adquiriu 0 respeito nacional e internacional e transformou-se no mais importante medico 
brasileiro na sua area de atuavao, sendo requisitado a participar dos mais diferenciados congressos e conselhos editorias das 
mais renomadas publicac;:5es. Presenciei um encontro entre ele e 0 Dr. Seyman Furman e pude constatar a deferencia com 
que este ultimo 0 tratava. Seus trabalhos originais na area da estimulac;:ao cardiaca mudaram por complelo 0 desenvolvimento 
da especialidade no Brasil. Seus opositores tiveram que se esmerar para poder debate·lo. 

Decio Kormann foi 0 iniciador da especialidade em marcapasso cardiaco no Brasil e cumpriu com extrema etica e dignidade 
a seu hist6rico papel. Foi ele quem incentivou as empresas de marcapassos a se instalar no Brasil e dioturnamente instava 
para que trouxessem ao pais seus mais recentes produtos, rejeitando veementemente que aqui se criasse um mercado 
secunda rio, onde se praticasse a venda de proteses em desuso. Foi tambem Decio Kormann quem mais se preocupou em 
formar especialistas na area da estimulac;:ao cardiaca artificial no Brasil. E nesse papel teve um desempenho formidavel. Hoje 
sao rna is de uma centena de medicos a desempenhar com conhecimento e competencia sua profissao. 

Decio teve sempre a seu lado uma companheira de extremo valor humano. Sem duvida esta foi a sua maior conquista. 
Sua esposa, Maria Jose, foi sempre seu suporte. Seus principios e sua fe serviram como fonte de renovac;:ao e incentivo. Tenho 
a privilegio de te-Ia como comadre, pOiS a a madrinha do meu filho Paulo Gauch Junior. Nas ultimas vezes em que estive 
visitando 0 Decio nao pude conter minha emoc;:ao e transformei·me num chorao. Isto e, fiz tudo 0 que nao devia fazer, ja que 
nestas visitas temos que levar conforto e esperanva. Mas Maria Jose foi compreensiva e disse: - eu entendo Paulo, ha pessoas 
que nao estao suportando esta situac;:ao. Sou·lhe grato por ter compreendido 0 que 0 Decio representava para mim. 

Tal como todos que com ele conviveram, muito tenho a falar sobre O.K. Entretanto, outra livao que aprendi, como editor 
da Reblampa, e que os editoriais devem ser do tamanho necessario para veicular as opini6es que devem ser emitidas, mas 
curtos 0 suficiente para incitar a sua leitura. Por esle motivo, finalizo aqui meu editorial com a seguinte impressao pesseal: 
Decio na~ perdeu a ultima batalha, esta que 0 levou de n6s. Oecio nunca perdeu disputas. Simplesmente se deixou levar porque 
tinha outros compromissos com Deus. Como Seu fiel seguidor, sempre cumpriu Suas orientav6es. Acredito que agora esta 
repleto de afazeres prazerosos ao lado de Deus, numa outra dimensao, num outro plano. No plano divino e eterno. 

Paulo Roberto A. Gauch 
Editor 


